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■■ 中國跆拳道協會和中國空手道協會主席管中國跆拳道協會和中國空手道協會主席管
健民健民。。 資料圖片資料圖片

香港時間10日晚，國際奧委會（IOC）在總
部瑞士洛桑召開執委會會議，正式宣布將中國選
手切陽什姐、劉虹分別遞補為2012倫敦奧運會
女子20公里競走比賽項目亞
軍和季軍。
據悉，在會議上國際奧委會
決定為2012倫敦奧運會、2014
索契冬奧會、2016里約奧運會
和2018布宜諾斯艾利斯青奧會
的部分項目重新確定名次。
在2012倫敦奧運會女子20

公里競走比賽中獲得亞軍和第
五名的兩位俄羅斯選手卡尼斯
金娜和基爾迪婭普金娜，分別
於2015年和2019年被查出興
奮劑違規而被取消了倫敦奧運
會的比賽成績。因此，中國選
手切陽什姐和劉虹分別遞補為

亞軍和季軍，呂秀芝的排名則上升至第四名。
重新確定名次後，國際奧委會將對奧運會獎

牌、成績證書和獲獎運動員徽章重新分配。
劉虹為目前中國女子競走項

目領軍人物，曾在2015年創造
女子20公里競走世界紀錄，
2016年獲得里約奧運會女子20
公里競走冠軍。2019年3月，
在退役後復出僅兩個多月的時
候，劉虹又創造了女子50公里
競走的世界紀錄。
切陽什姐曾在2012年倫敦

奧運會上打破女子20公里競
走亞洲紀錄，在2019年多哈
亞錦賽上，她獲得了女子20
公里競走銀牌；同年，她還獲
得2019年世界田徑錦標賽女
子20公里亞軍。 ■中新網

首次被列為奧運
會項目的空手道，
中國能否奪得奧運
歷史第一金？中國
空手道協會主席管
健民 10 日給出答
案，「我們有七成
把握。」
正在山西太原訓

練的中國國家空手
道隊從5月9日開始
在太原訓練，再次
拉開備戰東京奧運
會的序幕。
此前，中國國家跆拳道隊和國家空手

道隊一行49人結束了在日本的3個月轉
訓，受疫情影響，一行人於4月10日回
到上海進行14天的防疫隔離，4月25日
轉訓至山西體育中心國家隊訓練基地
後，又進行了14天的隔離觀察。
談及疫情對備戰奧運會的影響，管健

民坦言，「疫情的出
現，對國家隊是個很
大的損失。因為目前
國家隊是狀態最好的
時候，但一年以後隨
着年齡、傷病、恢
復、技術類別等一系
列問題，有很多的不
確定性，但我們依然
希望一年後的日本空
手道賽場，能夠升起
中國國旗。」
1993年出生的尹

笑言自2008年入選
國家隊以來，曾連續三年位列世界排
名第一。已獲得東京奧運會參賽資格
的她表示，「在我之前，中國就已經
出現過很多空手道世界冠軍，對我來
說就是做好自己，更好地傳承這份榮
耀。我的目標，就是站在奧運會最高
領獎台。」 ■中新網
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■■里約奧運冠軍鄭姝音里約奧運冠軍鄭姝音（（右右））訓練備戰訓練備戰。。 中新社中新社

■■切陽什姐與劉虹切陽什姐與劉虹（（右右））分別遞補為倫敦奧運亞軍和季軍分別遞補為倫敦奧運亞軍和季軍。。 資料圖片資料圖片

■■ 國家空手道隊運動員尹笑言國家空手道隊運動員尹笑言
（（左左））與男隊員對打與男隊員對打。。 新華社新華社

■■跆拳道隊運動跆拳道隊運動
員趙帥員趙帥（（右右））在在
訓練中訓練中。。 新華社新華社

短說
長話

中國跆拳道協會主席管健民日前透
露，目前國家跆拳道隊已獲得5張東
京奧運會參賽入場券，並且仍有望爭
奪兩個男子名額。
按照國際奧委會的相關規定，跆拳

道項目共有8個級別，男女各4個，兩
男兩女即為滿額參賽。管健民表示，
「由於中國女隊實力很強，很多世界
冠軍，因此把女子所有項目都佔滿
了，我們也是全球唯一一個女子滿額
參賽的國家。」
作為中國國家女子跆拳道隊的代表

之一，1994年出生的鄭姝音曾是2016
年里約奧運會跆拳道女子67公斤的冠
軍，在過去一年的世界大賽中，鄭姝
音也均有冠軍收入囊中。

「我對自己還是很有信心的，主要
是最近一段時間的狀態比較好，也和
很多世界冠軍、奧運冠軍交過手，成
績都還不錯。但每個對手都必須認真
對待，希望明年在日本能夠打出好成
績。」鄭姝音表示。
談及疫情之下的備戰奧運有何變

化？鄭姝音表示，「對運動員來說，
和平時沒有太大差別，還是認真做好
每一項教練安排的訓練內容。」
另外一名獲得東京奧運會參賽資格

的選手是里約奧運會跆拳道男子58公
斤級冠軍趙帥，他的這枚冠軍，實現
了中國男子跆拳道奧運會金牌零的突
破。接下來，中國還將向兩個男子項
目的參賽資格發起衝擊。 ■中新網

中國籃協 10 日宣布，取消
2019-2020賽季WCBA聯賽（中
國女子籃球甲級聯賽）後續比
賽，本賽季WCBA聯賽排名以常
規賽排名為準，最終北京首鋼長
城隊獲得冠軍，東莞新彤盛隊和
江蘇南鋼隊分列第二、第三名。
受 新 冠 肺 炎 疫 情 影 響 ，

2019-2020賽季WCBA聯賽在進
行到常規賽第18輪後暫停。
中國籃協10日發布的「關於

取消2019-2020賽季WCBA聯賽
後續比賽的通知」稱，中國籃協
一直根據疫情防控形勢進行相應
準備。目前中國疫情防控阻擊戰

取得重大戰略成果，但常態化防
控依然不能鬆懈。結合相關部門
對體育賽事活動指導意見，考慮
到第十四屆全運會籃球項目預賽
將於2020年8月上旬陸續開賽，
同時2020-2021賽季WCBA聯賽
將於2020年 9月下旬開賽，因
此，在廣泛調研、積極溝通的基
礎上，經過綜合考量，決定取消
2019-2020賽季WCBA聯賽後續
比賽。
日前，中國籃協已宣布本賽季

CBA聯賽於6月20日重啟，以賽
會制+空場的方式進行復賽。

■中新網

跆拳道項目從2000年正式成為奧運會比賽項目至今，中國隊均有冠軍斬

獲。如何在強手如林的世界跆壇保持優勢？記者近日在太原採訪到中國跆

拳道協會主席管健民。

從悉尼到里約，5屆奧運會，5名奧運冠
軍，7枚金牌，中國跆拳道隊實現了金

牌接力。
2000年，陳中一腳「踢下」中國首枚跆拳
道金牌，4年後又成功衛冕。同年，羅微將
女子67公斤級比賽冠軍摘得。到了2008年
北京奧運會，吳靜鈺斬獲女子49公斤級冠
軍，4年後又在倫敦衛冕。
趙帥在里約熱內盧奪得的男子58公斤級比

賽冠軍，實現了中國男子跆拳道奧運金牌零
的突破。同年鄭姝音的女子金牌，讓她一躍
成為當今世界女子跆壇的佼佼者。
每一屆都有金牌，這在管健民看來，得益

於這支團結向上的隊伍。「每個項目背後，
其實最苦最難的是陪練。女子項目男陪練，
男子項目大級別陪練，只有增加訓練和比賽
次數，才能改變運動質量，實現從量變到質
變。」
實際上，中國跆拳道隊還有「秘密武

器」，那就是加壓訓練儀。它的原理是通過
加壓，使血液循環受到適度控制，從而提高
肌肉爆發力和耐酸能力。

「秘密武器」加壓訓練儀
「加壓戴上之後，訓練難度會增大，就好

像在手腕上緊緊地掐住一樣，會特別酸脹。
一場訓練下來，會明顯感覺到訓練質量有所
提高，增加了耐酸性。」中國女子跆拳道運
動員鄭姝音說。
身為中國跆拳道隊主教練的管健民說，加

壓訓練是跆拳道隊科技助力的一個具體措
施，通過這些年的運用，成效還是非常顯著
的，它可以幫助運動員在恢復傷病的同時，
增加生長激素，從而達到最好的競技狀態。
管健民舉例說，「有一年國家隊在墨西哥

比賽，是在2430米的高原，大部分國家的運
動員都在吸氧，而中國隊沒有，而且還拿了
冠軍，這與加壓訓練密不可分。」 ■中新社

國家跆拳道隊已獲5張東奧門券

中國空手道七成把握奪奧運首金

切陽什姐 劉虹
遞補為倫奧亞季軍

WCBA後續比賽取消
北京奪冠

■■ 劉 虹 於劉 虹 於
20162016年奪競年奪競
走世錦賽走世錦賽2020
公里比賽冠公里比賽冠
軍軍。。 路透社路透社

于再清IOC任期延至2025年
當地時間10日，國際奧委會（IOC）在總部瑞
士洛桑召開執委會會議，會議同意向國際奧委會全
會提交申請，將于再清（下圖）的國際奧委會委員
任期延長至2025年底。于再清於2000年進入國際
奧委會，2004年進入國際奧委會執委會，他曾在

2008 至 2012 年
以 及 2014 至
2018 年間出任
國際奧委會副主
席，並於 2018
年再次當選國際
奧委會副主席至
今。他還擔任中
國奧委會副主
席、北京 2022
年冬奧會和冬殘
奧會組織委員會
副主席等職務。

■中新社

蘇寧前鋒泰斯拿否認轉會
中超勁旅江蘇蘇寧的巴西外援泰斯拿（上圖）里約時

間10日在自己的社交媒體賬號上表示，他目前並沒有
要轉會到巴西任何一支球隊的打算，他與蘇寧的合同到
今年底才結束，現在等待能夠回到中國的機會。他說：
「現在有傳聞說我要離開中國，我希望澄清，我沒有收
到任何江蘇蘇寧要我離開的通知，我還在等候回到中國
的日期，希望盡快能夠與我的隊友們共同訓練。任何我
要離開蘇寧的消息都是假消息。」 ■新華社

■■北京隊北京隊（（藍衫藍衫））最最
終終奪得奪得20192019--2020年年
WCBAWCBA總冠軍總冠軍。。

資料圖片資料圖片

入奧20年 5名冠軍7枚金牌


